

Betreuungskonzept der Kinderwerkstatt Kunterbunt

Einleitung

Ich heisse Ramona Bühler, bin 24 Jahre jung und bin gelernte Fachfrau Betreuung Kind, vor zwei Jahren habe ich den Spielgruppenleitungskurs mit einem Zertifikat abgeschlossen. Ich freue mich Ihnen mein Herzen Projekt vorzustellen. Bei der Arbeit mit den Kindern, merke ich wie mein Herz aufgeht. Es ist so spannend zu sehen, wie sich die Kinder individuell entwickeln und was für eine eigene Persönlichkeit sie haben.



Die Kinderwerkstatt Kunterbunt bietet den Kindern Raum, der Kreativität und den eigenen Bedürfnissen freien Lauf zu lassen.

Die Kindergruppe besteht aus maximal vier Kindern, im Alter von drei Jahren bis und mit Kindergartenkinder. Es geht mir darum die Kinder in kleinen Gruppen zu fördern und unterstützen, um gezielt auf die Bedürfnisse eingehen zu können. Das Individuum jedes Kindes ist mir sehr wichtig, deshalb entstand mein Projekt mit der eigenen Kinderwerkstatt Kunterbunt.

Die Räumlichkeiten befinden sich in der Gemeinde Zell, im Kanton Luzern. Der Raum verfügt über 130 m², den ich mit einer Frau teile. Dabei wird der Raum für die restlichen Tage als Tanzstudio verwendet. Dies bietet uns viel Raum zum Kreativ sein sowie andere Bedürfnisse auszuleben.

Weshalb Kinderwerkstatt Kunterbunt?

Ich möchte den Kindern die Möglichkeit bieten, sich selbst zu entwickeln und ihre eigenen Eigenschaften zu stärken. Die Kinder haben bei mir Raum sich selbst zu sein, mit ihrer eigenen Persönlichkeit. Bei mir ist jedes Kind herzlich willkommen.

Für mich bedeutet das Wort Kunterbunt, dem eigenen Individuum Platz zu geben und es willkommen zu heissen. Mit einer kleinen Kindergruppe wird auch das WIR-Gefühl gestärkt und das Sozialverhalten. Denn es ist auch wichtig, zu lernen wie gehe ich mit anderen Kindern um.

Die Kinderwerkstatt bedeutet für mich, dass wir den halben Tag sehr individuell gestalten können. Ich werde immer eine Kreative Aktivität vorbereiten, lasse aber jedes Kind selbst entscheiden, ob es mitmachen möchte oder nicht. Ein Znüni oder Zvieri hat auch immer Platz, so kann man sich austauschen und einander kennenlernen. Die Zubereitung der Zwischenmahlzeiten, machen wir gemeinsam, es dürfen alle helfen die möchten. Die Partizipation der Kinder ist mir besonders wichtig und dass sie spüren, dabei sein zu dürfen.

Das Freispiel wird in der Kinderwerkstatt auch grossgeschrieben, denn es ist so wichtig, dass die Kinder ihre Fantasie ausleben dürfen, miteinander Rollenspiele ausüben. Während dem Freispiel können die Kinder Situationen verarbeiten, indem sie die vergangenen Situationen nachahmen. Im Freispiel dürfen die Kinder einfach Kind sein und das ist so enorm wichtig für die kindliche Entwicklung.

Ich werde den Kindern überall Unterstützung bieten, wenn sie es benötigen. Den Kindern aber zeigen, was sie alles selbst erreichen können, wenn man es probiert. Die Stimmen der Kinder werden in der Kinderwerkstatt Kunterbunt gehört und unterstützt.

Öffnungszeiten / Tagesablauf

Ich habe die Möglichkeit, jeweils am Montagnachmittag, Freitagvormittag und Nachmittag diese Räumlichkeiten zu nutzen. Die Werkstatt öffnet jeweils am Vormittag um 08:00 Uhr bis 11:00 Uhr und am Nachmittag von 13:30 Uhr bis 16:30 Uhr. Es gibt die Möglichkeit, dass die Zeiten am Morgen oder Nachmittag für eine Stunde verlängert werden können, gegen einen Aufpreis von 25 Fr. Dies müsste im Voraus mit mir abgemacht werden.

Einmal im Monat hat die Kinderwerkstatt an einem Samstagmorgen von 8.30 bis 11.30 Uhr geöffnet. Dies wird immer im Voraus mitgeteilt und braucht eine Voranmeldung, da einfach bis zu fünf Kinder kommen können. Falls es mehr Interesse weckt, kann sich dieses Angebot aufstocken. Dabei wird es immer ein passender Themenmorgen zur Jahreszeit geben. Da werde ich Unterstützung von meiner Mutter Irene Bühler bekommen.

Die Zeit in der Werkstatt Kunterbunt wird mit einem Kreis gestartet und geht danach über in die freiwillige Aktivität oder ins Freispiel. So haben die Kinder die Möglichkeit sich für ihre Bedürfnisse zu entscheiden und die Zeit mitzubestimmen. Wir werden gemeinsam ein Znüni/ Zvieri Pause gestalten und die Verpflegung gemeinsam zubereiten.

Zum Abschluss verabschieden wir uns voneinander und die Kinder werden wieder abgeholt. In dieser Zeit haben Tür- und Angelgespräche jederzeit Platz. Falls jemand ein Gespräch möchte über die Entwicklung von dem eigenen Kind oder sonstige Anliegen hat, werde ich mir sehr gerne die Zeit dafür nehmen.

Wir haben auch die Möglichkeit uns draussen zu beschäftigen. Es hat einen Platz sowie eine Wiesefläche, die wir individuell in Anspruch nehmen dürfen.

Ich freue mich Euch in meiner Werkstatt Kunterbunt begrüßen zu dürfen.



Ramona Bühler